



El Tecnológico de Zitácuaro gana primer lugar en Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico 5▶



Realización de testamento universal baja de precio durante septiembre y octubre 4▶

Estos son los síntomas del dengue y las características del mosquito transmisor

8▶

Pláticas sobre el cuidado de la salud llegan a escuelas primarias 5▶



Todo listo para las fiestas cívicas de la tenencia de Coatepec de Morelos 11▶



Edición PDF

Escáreame

PORTAL DE NOTICIAS
<https://laregiononlinea.com.mx>

Informativo La Region

EDICIÓN IMPRESA

DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

\$10.00 Ejemplar

Fundador y Director General: René Serrano García

MIÉRCOLES 27 de Septiembre de 2023 AÑO XXXIX No. 2816



Preocupa a ambientalistas bajos niveles de las principales presas del sistema Cutzamala

Devela Bedolla Billeto de Lotería conmemorativo a "Las Corundas" 5▶



Toño Ixtláhuac arranca programa "100Do Solidarios" 9▶



Nosocomio de la UMSNH tendrá como sede antiguo Hospital Infantil

- El objetivo es que sea un nosocomio público que ofrezca servicios de salud a las michoacanas y michoacanos

Morelia, Michoacán, 25 de septiembre de 2023.- El Hospital de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), tendrá como sede el antiguo Hospital Infantil de Morelia ubicado en el bosque Cuauhtémoc, dio a conocer el

governador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla.

Detalló que el antiguo nosocomio Infantil cuenta con infraestructura suficiente para poder convertirlo en el Hospital Universitario, sin embargo, reconoció que se le tienen que

hacer algunas adecuaciones previas.

Aportó que esta obra permitirá posicionar a la Universidad Michoacana como un referente regional y nacional, pues las michoacanas y michoacanos podrán acceder a servicios públicos de salud de forma gratuita.

Además, contará con un área de investigación médica, que permita a los alumnos desarrollar proyectos de

investigación y generar avances en medicina.

“Va a ser un hospital-escuela que estará a cargo de la Universidad Michoacana, donde los estudiantes podrán hacer sus prácticas profesionales y cursar sus especialidades”, enfatizó.

Esto a su vez, celebró Bedolla, permitirá a la Universidad Michoacana expedir títulos no sólo de licenciatura, sino también de especialidad y de maestría, lo que supone un avance significativo, ya que bajo el esquema actual dependen de la Universidad Nacional Autónoma de México o de la Universidad de Guadalajara.

“Va a ser un hospital público abierto a cualquier persona, no sólo a los alumnos de la UMSNH”, finalizó.



El Hospital de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), tendrá como sede el antiguo Hospital Infantil de Morelia ubicado en el bosque Cuauhtémoc, dio a conocer el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla.

Beneficia #GobiernoDeSoluciones a 500 ejidatarios con canal de riego

- Toño Ixtláhuac entregó esta obra de 400 metros en el Ejido de Coatepec de Morelos.

Zitácuaro, Mich., a 25 de septiembre del 2023.- Con la entrega de un canal de riego a productores del campo del Ejido de Coatepec de Morelos, el gobierno de Toño Ixtláhuac alcanza 11 obras similares en toda la municipalidad en beneficio del sector agropecuario y agroalimentario.

El acueducto inaugurado hoy por el edil, corresponde a una construcción de 400 metros de longitud, donde se destinaron 30 toneladas de cemento para su edificación, en favor de 500 ejidatarios.

Toño Ixtláhuac destacó que el objetivo de la acción es que agricultores locales tengan acceso constante a agua para sus cultivos, lo que les permitirá incrementar sus cosechas y asegurar el suministro del recurso hídrico.

Enfatizó que su gobierno trabaja junto con los productores por un mejor futuro del campo. Agregó que esta iniciativa es uno de los muchos proyectos que se han llevado a cabo para mejorar la calidad de vida de las comunidades.



Con la entrega de un canal de riego a productores del campo del Ejido de Coatepec de Morelos, el gobierno de Toño Ixtláhuac alcanza 11 obras similares en toda la municipalidad en beneficio del sector agropecuario y agroalimentario.

SEPTIEMBRE Y OCTUBRE
MESES DEL TESTAMENTO

DESCUENTOS HASTA DEL 50%

Para facilitar y fomentar el otorgamiento de TESTAMENTOS

Notaria Pública N°38 | 5 de mayor sur 41-a col centro | 1530903 / 1535324

Informativo la Región
Y PORTAL DE NOTICIAS DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: René Serrano García.
 Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.
 Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.
 Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.
 Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo, René Alejandro Serrano Argueta
 Sección sociales: Rosa Fuentes Mendoza.
 Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.
 Articulistas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza
 P. Ángel Espino García, P. Agustín García Celis.
 Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

PLANES TELCEL
PLUS

NECESITAS
**LA RED
MÁS VELOZ**

Xiaomi Redmi Note 11 Pro



Honor X8a 5G

Cámbiate a Telcel

la mejor red

Y TE LLEVAS

TRIPLE DE GIGAS



ILIMITADAS

EVONET
Distribuidor Autorizado

La mayor Cobertura y Velocidad

telcel

Al portarte a Telcel y contratar un plan Telcel Max Sin Límite participante (cobertura o consumo controlado), recibes por promoción una cantidad de Megabytes (MB) adicional igual al doble de la cantidad incluida en el plan; durante todo el plazo forzoso contratado (18, 24 y 30 meses en Planes Telcel Sin Límite) o durante los primeros 12 meses en plazo libre. La MB se otorgan de forma mensual. Las MB otorgadas por promoción no son acumulables por lo que las MB no usadas al término del ciclo de facturación se pierden. Al agotar las MB incluidas y de promoción dentro del mismo ciclo de facturación se empezará a cobrar la tarifa por MB bajo demanda establecida para el plan contratado. Los beneficios de la portabilidad a Telcel aplican una vez por número celular. Válido únicamente en la primera portabilidad histórica de la línea. Si el usuario cambia la línea o se porta fuera de Telcel dentro del periodo promocional, el beneficio se perderá y no será otorgado nuevamente así y cuando se porte de nuevo hacia Telcel. Promoción no acumulable con otras que otorguen MB adicionales. Consulta planes participantes con tu asesor Telcel en puntos de venta. Válido a nivel nacional excepto CDMX, Sde, Mex, Hidalgo y Morelos al 30 de septiembre del 2023. Información en www.telcel.com, Centro de Atención a Clientes y Distribuidores autorizados Telcel. LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES OFERTADOS POR TELCEL SE PRESTAN CON BASE EN LO ESTABLECIDO EN LOS LINEAMIENTOS QUE FURN LOS INDICIOS Y PARÁMETROS DE CALIDAD A QUE DEBEN SUJETARSE LOS PRESTADORES DEL SERVICIO MÓVIL, vigentes. Registro Público de Telecomunicaciones: Folios: 235860, 235870, 235871 y 235872.

Preocupa a ambientalistas bajos niveles de las principales presas del sistema Cutzamala

- Difícilmente llegan al 60%



Ambientalistas locales y de toda la región están sumamente preocupados ya que las principales presas del sistema Cutzamala presentan hasta el momento bajos niveles, difícilmente llegan al 60% de su capacidad.

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de septiembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ambientalist

momento bajos niveles, difícilmente llegan al 60% de su capacidad.

La situación podría repercutir de forma seria en la siguiente temporada de estiaje, pues hay que mencionar que a través del sistema Cutzamala se dota de agua a la Ciudad de México y zona conurbada del Estado de México. Además de ser vital para el riego de importantes cultivos.

Víctor Torres Morales ambientalista local, señaló que las principales presas de

este sistema son la de Villa Victoria, Valle de Bravo y la Presa del Bosque, en estas tres el sistema Cutzamala está tratando de retener lo más posible para que puedan resistir.

Respecto a la Presa del Bosque que se ubica en la parte baja del municipio de Zitácuaro, comentó que durante las lluvias que se presentaron obtuvo un importante crecimiento, sin embargo esto no ha sido suficiente para tener una recuperación total como años pasados, la situación actual es deprimente.

Comentó que la situación podría comenzar a generar problemas, pues las lluvias se han suspendido y el pasado 21 de septiembre terminó el verano que fue muy caluroso y entró oficialmente el otoño.

Michoacán presente en el Tianguis Turístico de Pueblos Mágicos en Los Ángeles, California

- Se realizó la entrega de material promocional de Michoacán a mayoristas, empresas y agencias de viajes.
- Se mantuvo acercamiento con michoacanos radicados en Los Ángeles.

Los Ángeles, California, 24 de septiembre de 2023.- Ante un mercado Internacional, Michoacán promueve sus diversas riquezas naturales, gastronómicas y culturales, en el Segundo Tianguis Turístico de Pueblos Mágicos que se desarrolla en Los Ángeles, California.

El secretario de Turismo del estado (Sectur) Roberto Monroy García destacó que Michoacán lo tiene todo para vivir una experiencia turística única, a través de diversos atractivos ubicados en sus diez pueblos mágicos como son Angangueo, Cuitzeo, Jiquilpan, Paracho, Pátzcuaro, Santa Clara del Cobre, Tacámbaro, Tlalpujahua, Tzintzuntzan y Cotija.

Así mismo, se mantiene una activación constante con la tradicional catrina viviente que ha sido un símbolo de identidad, cultura y tradición, como parte de la campaña de promoción turística, logrando hacer presencia nacional e internacional.

De igual manera, mediante tour operadores y agencias de viajes locales, se realizó la entrega de material promocional de Michoacán a mayoristas, empresas y agencias de viajes de Los Ángeles, California.

Se mantuvo el acercamiento con michoacanos radicados en Los Ángeles California, en busca de que se reencuentren con sus raíces, y a su vez, visiten el estado.

El titular de la Sectur destacó la importancia de promover los atractivos de Michoacán ante uno de los mercados más importantes para la entidad como Estados Unidos, reiteró ante empresarios michoacanos el compromiso del Gobierno de Michoacán y la coordinación con el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Turismo por posicionar al estado como el principal destino turístico de México.

Realización de testamento universal baja de precio durante septiembre y octubre

- Importante que la población tenga en orden sus bienes
- En Michoacán tiene un costo estos dos meses de 3000 pesos

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de septiembre de 2023.- La realización del testamento en su modalidad general o universal baja de precio en cada una de las notarías de todo el país, dicha promoción aplica durante septiembre.

Dicha promoción es parte del programa “Mes del Testamento”, el cual fue instituido desde hace 19 años, gracias a un convenio de la Secretaría de Gobierno, los Gobiernos de los Estados y los Colegios de Notarios Públicos.

Este año el convenio en Michoacán firmado por el Gobierno del Estado y los notarios fue para que se prolongara durante los meses de septiembre y octubre a fin de reducir los costos para la población.

Carlos Félix López Maciel, titular de la Notaría Pública No. 74 de esta ciudad, señaló que es importante que las personas tengan su testamento, esto al momento que esa persona falte, puede evitar problemas judiciales y personales entre sus familiares.

Explicó que la promoción del mes del testamento tiene algunas restricciones y esta consiste principalmente en que el descuento solo se aplica en testamentos universales o generales, los que no cumplen esto no se les toma en cuenta.

Invitó a la población a acercarse a las notarías más cercanas y pedir informes a fin de dejar en orden sus bienes.

Agregó que muchas personas tienen miedo de hacer su testamento, pues piensan que en cuanto lo hagan ya no podrán hacer uso de sus bienes, esto es equivocado pues el testamento cobra vigencia hasta que la persona ha fallecido sigue siendo titular absoluto además que lo puede revocar cuando así lo crea pertinente.



La realización del testamento en su modalidad general o universal baja de precio en cada una de las notarías de todo el país, dicha promoción aplica durante septiembre.



Ante un mercado Internacional, Michoacán promueve sus diversas riquezas naturales, gastronómicas y culturales, en el Segundo Tianguis Turístico de Pueblos Mágicos que se desarrolla en Los Ángeles, California

El Tecnológico de Zitácuaro gana primer lugar en Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico

El Tecnológico Nacional de México Campus Zitácuaro obtuvo el primer lugar en la categoría Cambio Climático de la Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Investigación e Innovación 2023, que se llevó a cabo en la ciudad de San Luis Potosí en su etapa regional.

El proyecto ganador, denominado

"Waterpluv" está integrado por los estudiantes Astrid Geraldine Salazar Cruz, Ángel Omar Orozco Maya, Alondra Sarahí Vilchis Molina y Denisse Soto García, bajo la asesoría de las maestras Minerva Cristina García Vargas y Everardo Marín Maya.

El proyecto "Waterpluv" es una solución innovadora que puede contribuir a la

reducción de la escasez de agua en zonas rurales. El equipo ganador representará al Tecnológico de Zitácuaro en la fase nacional de la Cumbre.

Felicitaciones al equipo ganador y a sus asesores por este importante logro!!!

#orgullopeterrojo
#TecNMCampusZitácuaro
#Innovación #CambioClimático



El Tecnológico Nacional de México Campus Zitácuaro obtuvo el primer lugar en la categoría Cambio Climático de la Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Investigación e Innovación 2023, que se llevó a cabo en la ciudad de San Luis Potosí en su etapa regional.

Pláticas sobre el cuidado de la salud llegan a escuelas primarias

- Módulo Mapia lleva a cabo pláticas en estudiantes de primaria

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de septiembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como parte de las acciones destinadas al cuidado de la salud de la población, pláticas con este tipo de temas se imparten en niños de quinto y sexto de primaria.

La acción es realizada por el Módulo de Atención y Protección de la Infancia y la Adolescencia (MAPIA) y se refieren a la prevención del covid-19, higiene y sexualidad, maltrato, crianza positiva entre otros más.

En entrevista, Ana Luisa Geldis Ordóñez titular de dicha oficina, señaló que durante todo este mes se llevan a cabo acciones dentro de la estrategia nacional de prevención de embarazos en adolescentes, ésta se implementa en escuelas de nivel medio superior y superior.

También a las personas que asisten a consulta al Centro de Salud y que tienen niños pequeños, se les enfatiza sobre los signos y síntomas del cáncer infantil así como otros temas relacionados al cuidado de la salud.

En el caso del covid-19, expuso que los niños sí están conscientes de que deben cuidarse, así como de las recomendaciones del sector salud, lavado de manos, estornudo, aplicarse la vacuna y principalmente porque tuvieron una mala experiencia en su familia por el virus.

Geldis Ordóñez, agregó que de acuerdo a las estadísticas, se tiene un incremento de embarazos en adolescentes de 13 años así como de infecciones de transmisión sexual, por tal motivo las acciones de prevención se llevan a cabo también en escuelas de nivel básico.

Asimismo a pesar del poco personal que tiene esta oficina, dijo que se cuenta con la disponibilidad para dar esta información a quien lo solicite en alguna escuela o bien puede acudir directamente al módulo Mapia en el centro de salud donde hay personal capacitado que puede dar la orientación que se requiere.



Como parte de las acciones destinadas al cuidado de la salud de la población, pláticas con este tipo de temas se imparten en niños de quinto y sexto de primaria.

Reciben 400 estudiantes foráneos, tarjetas de descuento en transporte

- Toño Ixtláhuac entrega las credenciales que favorecen con el 50 por ciento de ahorro en traslados a otras ciudades.

Zitácuaro, Mich., a 23 de septiembre del 2023.- Toño Ixtláhuac encabezó la entrega de tarjetas a 400 estudiantes, con las que obtienen el 50 por ciento de descuento en las líneas de autobuses Excelencia Plus y Grupo Herradura, cada vez que se trasladen a otras ciudades a continuar con sus estudios de nivel medio superior o superior.

El presidente municipal reafirmó que este programa se suma al impulso que el #GobiernoDeSoluciones otorga al rubro educativo; además, apoya sustancialmente a la economía de las familias zitacuarenses, ya que contribuye a que los gastos aminoren en los hogares.

Toño Ixtláhuac informó que la actual administración no desiste de mantenerse como líder en inversión a la educación, por ello continuará con la entrega de apoyo a estudiantes, construcción de domos, aulas, remodelación de canchas y distintos beneficios para dicho sector.



Toño Ixtláhuac encabezó la entrega de tarjetas a 400 estudiantes, con las que obtienen el 50 por ciento de descuento en las líneas de autobuses Excelencia Plus y Grupo Herradura, cada vez que se trasladen a otras ciudades a continuar con sus estudios de nivel medio superior o superior.

Devela Bedolla Bilete de Lotería conmemorativo a "Las Corundas"

- En el marco del 65° Aniversario de la Canirac, se imprimen 3 millones 600 mil cachitos donde aparece este platillo de comida tradicional michoacana.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, realizó la develación del Bilete de Lotería conmemorativo a "Las Corundas", con el cual Michoacán forma parte de la campaña de platillos tradicionales de las 32 entidades federativas.

Morelia, Michoacán, 20 de septiembre de 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, realizó la develación del Bilete de Lotería conmemorativo a "Las Corundas", con el cual Michoacán forma parte de la campaña de platillos tradicionales de las 32 entidades federativas.

El mandatario estatal agradeció a la Lotería Nacional la serie referente a la gastronomía michoacana donde se destaca este platillo típico.

"Estas actividades son muy relevantes porque le da un significado, un posicionamiento, una difusión masiva a

nuestra comida tradicional, a nuestra gastronomía, la cual desde hace 20 años se trabaja para preservar con las Cocineras Tradicionales", apuntó.

Ramírez Bedolla, señaló que no fue nada fácil elegir el platillo para este bilete, por la gran variedad gastronómica que tiene Michoacán, "pero la corunda es un platillo que todos conocen y que, a través de este, se identifica a Michoacán en el país", dijo.

Janey Wong Armenta, subdirectora regional noroeste de la Lotería Nacional, mencionó que este es el bilete conmemorativo número 23 de los cachitos alusivos a la comida mexicana con los cuales se busca dar

a conocer la grandeza gastronómica de México.

"Este año estamos dando a conocer 32 platillos típicos, y en el caso de Michoacán se contempla a la corunda, siendo motivo del Sorteo Mayor 3 mil 912, donde se imprimieron 3 millones 600 mil cachitos y los pueden encontrar en los más de 12 mil puntos de venta", abundó.

El vicepresidente de Turismo y representante de la Canirac, Fernando Olivera Rocha, mencionó que con motivo del 65 aniversario de este sector, junto con la Lotería Nacional, se trabajó para contar con 32 platillos tradiciones en los cachitos.

Acompañaron al Gobernador, Fernando Figueroa Silva, Vicepresidente Regional de Canirac Jalisco y Michoacán; María Inés Dimas Carlos, Cocinera Tradicional de Santa Fe de la Laguna y quien dio una explicación de la elaboración de la corunda; así como representantes de organismos empresariales.

Arranca en Michoacán Encuesta Nacional de Adicciones 2023

- Durante septiembre, octubre y noviembre aplicarán una muestra de 96 mil encuestas.

Morelia, Michoacán, 25 septiembre de 2023.-* Para conocer el estado actual de la salud mental y las adicciones, e implementar acciones tendientes a prevenirlas, atenderlas y desalentarlas, arrancó en Michoacán la Encuesta Nacional de Adicciones 2023, la cual durante septiembre, octubre y noviembre aplicará una muestra de 96 mil consultas en domicilios de los 113 municipios de la entidad para conocer la tendencia en el consumo de sustancias nocivas.

El arranque estuvo a cargo de la directora de los Servicios de Salud de Michoacán, Belinda Iturbide Díaz y del director de Salud Mental, Carlos Bravo Pantoja, quienes equiparon con uniformes y tabletas a los 243 brigadistas que recorrerán la entidad, entre psicólogos, personal del programa Salud en tu Familia, y trabajadores sociales quienes también proporcionarán consultas de salud mental y médicas, en caso de encontrar personas que necesiten ayuda.

Bravo Pantoja explicó que la encuesta estará dirigida a personas de entre 12 a 75 años, la información será de manera confidencial y servirá para conocer estadísticas sobre la situación de salud mental y adicciones en Michoacán y para promover los servicios que ofrecen los cinco Centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones (Cecosama) ubicados en Morelia, Uruapan, Zitácuaro, Lázaro Cárdenas y Zamora.

Al evento asistieron los jefes de las ocho jurisdicciones sanitarias en las que se divide la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), así como el director de Salud Municipal, Misael López Díaz, quien señaló que los pacientes que requieren de atención de salud mental son canalizados a la dependencia estatal.

Iturbide Díaz manifestó que este Gobierno estatal le apuesta a la salud mental y que por ello se implantan acciones de atención, como la construcción del Centro Comunitario de Salud Mental y Adicciones en Huetamo.



Para conocer el estado actual de la salud mental y las adicciones, e implementar acciones tendientes a prevenirlas, atenderlas y desalentarlas, arrancó en Michoacán la Encuesta Nacional de Adicciones 2023.

Cuidando a nuestras mascotas

¿Cómo saber si un perro es feliz?

Foto de perfil y trtxto para Luis Daniel Nolasco Sebastian. Quora.-Somos plenamente conscientes de que lo ideal sería entender lo que piensa tu perro o, mejor aún, que pudiera hablar contigo y decirte lo que siente, piensa y quiere; pero, como esto no es posible, vamos a explicar algunas soluciones.

Por increíble que parezca, a menudo puedes saber cómo se siente tu mascota al observar ciertas acciones e indicadores.

Un perro feliz se reconoce cuando...

Se comporta de una manera vibrante, optimista y activa. Estas son las indicaciones más obvias y extendidas de su felicidad que puedes buscar.

Cuando no está haciendo un ladrido agresivo o de alerta al no ser obstinado, agitado o destructivo.



Cuando ves que está relajada, pasiva y parpadeando poco a poco, en su mirada.

Notando que parece estar observándote porque su hocico está ligeramente abierto.

Cuando se da la vuelta para exponer su vientre y pide caricias, esa es una de las mejores señales.

Cuando un animal mueve la cola, está muy contento y alegre. Transmite estabilidad y seguridad.

Regala
Con estilo
personalizando

JONATHAN PABELER
AMI-LYNN BARRIS

Lapiceros
Grabados
Desde una pieza

MD PUBLICIDAD

(715) 110-06-65

Matamoros Pte. No. 2 H. Zitácuaro, Mich.

Como el "Ave Fénix", estamos resurgiendo en todo Michoacán: Octavio Ocampo

- En Taretan y Lázaro Cárdenas, líder del PRD toma protesta a las nuevas dirigencias municipales



En intensa gira de trabajo de este fin de semana, el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, tomó protesta a los nuevos integrantes de la dirigencia municipal del PRD en Taretan y de Lázaro Cárdenas.

Taretan, Michoacán, a 24 de Septiembre de 2023.- En intensa gira de trabajo de este fin de semana, el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, tomó protesta a los nuevos integrantes de la dirigencia municipal del PRD

en Taretan y de Lázaro Cárdenas.

En Taretan, Isaac Salas Dueñas, fue electo como Presidente; Josefá Hernández Sandoval, Secretaria general; Fresbinda Dueñas Alvarado, asuntos electorales; Gerbacio Dueñas Martínez, gobiernos y políticas

Condena Morena Michoacán que PAN lucre políticamente con desaparición de alcaldesa liberada

Morelia, Michoacán; 26 de septiembre del 2023.- El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, ha emitido una condena enérgica ante la campaña de desinformación y de división llevada a cabo por el Partido Acción Nacional (PAN) en relación a la desaparición y posterior aparición con vida de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa.

La Presidenta Municipal había sido privada de su libertad el pasado sábado en Zapopan, Jalisco, y esta mañana el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que ya se encuentra en Michoacán con vida.

En sus declaraciones, el dirigente morenista expresó su profunda preocupación por el uso político que el PAN ha hecho de esta situación tan delicada, acusando al partido de lucrarse políticamente a costa de la seguridad y bienestar de la población.

El dirigente morenista lamentó que el PAN continúe medrando con un tema como la seguridad en el estado de Michoacán a través de propaganda política, que lo único que ocasiona es desinformar a la sociedad y entorpecer las investigaciones que realizan las autoridades.

"En Michoacán no necesitamos una oposición tan burda y tan rapaz que lo único que busque sea hacer críticas sin propuestas", afirmó el dirigente, instando a un enfoque más constructivo y colaborativo por parte de los partidos políticos en la búsqueda de soluciones a los desafíos que enfrenta la entidad.



El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, ha emitido una condena enérgica ante la campaña de desinformación y de división llevada a cabo por el Partido Acción Nacional (PAN) en relación a la desaparición y posterior aparición con vida de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa.

la gente y decirles que hay un PRD con fortaleza", afirmó.

Estuvo también en Taretan, el Secretario general del PRD, "Lupillo" Aguilera Rojas; el Presidente Municipal de Charapan, Carlos Morales Bonaparte, la diputada federal, Edna Díaz, liderazgos, militancia e invitados especiales.

Mientras que, en el municipio de Lázaro Cárdenas, se integró un órgano colegiado, presidido por Jesús Abad Cuevas Mendoza como vocero y representante del PRD del municipio, y le estarán acompañando Silvana Gudiño Hurtado e Inés Reyes Pérez.

"Hoy vamos a iniciar una ruta de trabajo de a veras, ganadora. Lázaro y su gente merece un verdadero proyecto de gobierno, no más mentiras, sino progreso y desarrollo, condiciones favorables", arengó Octavio Ocampo.

Octavio Ocampo compartió a nivel nacional el PRD está dentro del Frente Amplio por México, con el PRI y el PAN, porque los tiempos que vive el país requiere de ir juntos, por lo que en el estado, se evaluará la política de alianzas.

Fortapaz es efectivo y se consolida como único en el país: Bedolla

El gobernador entregó armamento a instancias de seguridad municipal y de comunidades en autogobierno

Morelia, Michoacán, 26 de septiembre de 2023.- El Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), creado para robustecer las capacidades operativas de instancias de seguridad pública, es efectivo y se consolida como único en su tipo a nivel nacional, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Durante la entrega de armamento a elementos de las policías municipales, de comunidades indígenas con autogobierno y del Sistema Penitenciario del estado, el mandatario recordó que con el Fortapaz se busca eliminar la corrupción, capacitando y equipando a los efectivos con lo necesario para hacer frente a la inseguridad.

"Somos más los que buscamos la paz y el desarrollo de Michoacán que los que buscan la violencia e inestabilidad. Con Fortapaz, hoy se entregan 480 armas largas, 632 mil municiones y 89 cargadores para fortalecer la seguridad", compartió.

Ramírez Bedolla agregó que lo principal es la prevención y por ello, se implementan estrategias de prevención de las adicciones y salud mental, así como infraestructura y programas de apoyo al sistema educativo.

El secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes, destacó que, con el nuevo equipo también se dignifica a la policía y se mejoran las condiciones de atención y reacción a las actividades que pongan en riesgo a la población.

El titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria, informó que a través del Fortapaz, se destinaron casi 29 millones de pesos para la compra de este armamento, de los cuales el 86 por ciento fueron recursos del estado y el resto de los municipios y comunidades indígenas con autogobierno que participaron en el programa en 2022.



El Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), creado para robustecer las capacidades operativas de instancias de seguridad pública, es efectivo y se consolida como único en su tipo a nivel nacional, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Realiza el IEM primer consulta sobre autoadscripción a personas indígenas de la región oriente del estado

- En la consulta participaron 97 personas que llenaron los cuestionarios de manera satisfactoria.



Con la finalidad de garantizar una representación real en espacios de toma de decisiones de las personas indígenas, personal del Instituto Electoral de Michoacán, realizó la primera consulta previa libre, informada y de buena fe sobre la acreditación de la autoadscripción, pertenencia o vinculación a este grupo de atención prioritaria para la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2023-2024.

Morelia, Mich., a 23 de septiembre de 2023.- Con la finalidad de garantizar una representación real en espacios de toma de decisiones de las personas indígenas, personal del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) realizó la primera consulta previa libre, informada y de buena fe sobre la acreditación de la autoadscripción, pertenencia o vinculación a este grupo de atención prioritaria para la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2023-2024. En el marco de la asamblea regional de

autoridades indígenas con sede en la comunidad indígena de Donaciano Ojeda, en la cual se invitó al IEM, se dieron las condiciones para desarrollar la consulta a las personas de las etnias Mazahua y Otomí, con lo cual se podrá conocer las opiniones, propuestas y planteamientos sobre la forma en la que ejercerán su derecho de representación político-electoral, y, en consecuencia, la forma en que se deberá acreditar su autoadscripción para la implementación de acciones afirmativas en el PEL 2023-2024.

En la asamblea se expuso la fase informativa y, posteriormente, se efectuó la fase consultiva en la que participaron 97 personas provenientes de 10 comunidades de la región Oriente del estado (mazahua-otomí), entre ellas, Crescencio Morales, Donaciano Ojeda, San Felipe de los Alzati, San Matías El Grande, San Bartolo Cuitareo, San Cristóbal San

Miguel Curahuango, entre otras. La consulta fue conducida por la consejera electoral Carol Arellano, presidenta de la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos Indígenas, así como personal ejecutivo y operativo de diferentes áreas de este órgano electoral, quienes apoyaron en el desarrollo de las etapas de la consulta. Asimismo, participaron como acompañantes de la consulta representantes de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) y del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI).

Las próximas consultas virtuales y presenciales se realizarán en las siguientes fechas:

? Jueves 28 de septiembre, 17 horas. Consulta a personas migrantes (modalidades virtual y presencial en las instalaciones del IEM)

? Sábado 7 de octubre, 12 horas, consulta a personas LBTIAQ+ (modalidad virtual)

? Sábado 14 de octubre, 12 horas, consulta a personas LBTIAQ+ (modalidad Presencial) en los municipios de: Morelia, Uruapan, Lázaro Cárdenas, Zamora, Zitácuaro.

Consulta la convocatoria completa en www.iem.org.mx o bien, al teléfono (443) 3 22 1400.

#TuVoz #TuPoder #TuElección

Estos son los síntomas del dengue y las características del mosquito transmisor

- Reforzar las acciones preventivas es primordial, señala la SSM.

Morelia, Michoacán, 25 de septiembre de 2023.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), advierte que, en caso de presentar fiebre alta, en ocasiones sarpullido, náuseas y vomito; así como dolores musculares, de articulaciones y en ojos, podría ser un cuadro de dengue, por lo que es importante acudir a un médico de manera inmediata.

En los casos más graves puede haber hemorragia profusa por nariz o encías, vómito con sangre o sangre en las heces (al menos tres veces en 24 horas), sensación de cansancio, inquietud o irritabilidad, dolor o sensibilidad en el estómago, y un shock, que pueden llevar a la muerte, por ello, la importancia de no automedicarse.

La dependencia estatal precisó que, una de cada 20 personas con dengue, manifiesta la enfermedad de manera grave, riesgo que se incrementa en bebés y mujeres embarazadas.

Los síntomas pueden presentarse entre los primeros cuatro a 10 días después de la picadura de un mosquito infectado. La mayoría de las personas se recupera en aproximadamente una semana.

El dengue se origina mediante el piquete de un mosquito hembra de la familia Aedes Aegypti, el cual se caracteriza por tener bandas blancas en sus patas y tórax, por ello, la importancia de mantener en sus hogares patios limpios a través de la estrategia lava, tapa, voltea y tira todo lo que acumule agua y se convierta en un criadero del vector.

Ahh Chingá...!

Pasos para un uso correcto del condón: Antes de usar un condón es necesario verificar la fecha de vencimiento impresa en el empaque. Con las manos limpias se rasga cuidadosamente el empaque del condón por el extremo dentado. No se debe utilizar las uñas, los dientes o cualquier otro objeto afilado. Colocarlo de manera correcta: Antes de cualquier contacto sexual, se debe desenrollar el condón sobre el pene erecto con cuidado, asegurándose de dejar un espacio en la punta para atrapar el semen. Mantener el condón en su lugar durante toda la actividad sexual. Es importante señalar que por cada relación sexual se debe utilizar uno nuevo. Se deposita el condón usado en la basura, no en el inodoro. La técnica correcta para hacerlo es envolviéndolo en un pañuelo desechable o papel higiénico. Los condones están diseñados para un solo uso. Nunca se debe reutilizar, ya que se corre el riesgo de roturas. Trojan.

Pasos para el uso correcto del condón

SIGNOS DE ALARMA DE GRAVEDAD DEL DENGUE

Muchos enfermos de dengue pueden ser cuidados en casa con reposo e hidratación adecuada. Sin embargo, ante cualquier signo de alarma de gravedad del dengue, se debe acudir de inmediato a la unidad de salud más cercana.

¡Identifique los signos de alarma de gravedad del dengue!

Cuando la fiebre baja, debe vigilar si en las próximas horas aparecen cualquiera de los siguientes síntomas:

- Al bajar a fiebre
- Dolor abdominal intenso
- Fatiga
- Somnolencia
- Vómitos persistentes
- Sangrado en encías, nariz, vómitos, heces u orina.
- Intranquilidad/ irritabilidad

Si tiene estos síntomas, debe acudir de inmediato a la unidad de salud más cercana.

Toño Ixtláhuac arranca programa "100Do Solidarios"

-El objetivo de este esquema es contribuir con equipamiento para los distintos talleres y oficios de Zitácuaro.



En la Carpintería Garduño, ubicada en la calle Aldama norte, casi esquina con González Ortega, Toño Ixtláhuac puso en marcha el programa "100Do Solidarios".

Ya son ley, iniciativas que promovimos a favor de las mujeres, de las niñas, niños y adolescentes: Gloria Tapia

-Subrayó que durante el segundo año de labores legislativas cristalizaron ya en Ley cinco iniciativas que promovió, dos de ellas de particular relevancia para la protección de derechos de las mujeres y los menores de edad.

Ya son ley, iniciativas que promovimos a favor de las mujeres, de las niñas, niños y adolescentes, destacó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro subrayó que durante el segundo año de labores legislativas cristalizaron ya en Ley cinco iniciativas que promovió, dos de ellas de particular relevancia para la protección de derechos de las mujeres y los menores de edad.

"La reforma que planteamos a la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres en el Estado, que hoy ya es ley, amplía el concepto de violencia simbólica a fin de que exista una protección efectiva a las mujeres sobre todas las vertientes de este tipo de violencia".

Gloria Tapia destacó también que hoy la legislación michoacana a partir de la propuesta que ella promovió, clarifica los alcances de la violencia mediática, dejando en claro que ésta se da a través de cualquier medio de comunicación que promueva estereotipos sexistas, promueva apologías de violencia contra las mujeres, produzca o difunda discurso de odio sexista, discriminación de género o desigualdad entre hombres o mujeres.

"Seguiremos legislando en aquellos temas que resultan más sensibles para la sociedad, siempre atendiendo los planteamientos que las y los michoacanos nos realizan a partir de las situaciones que les quejan y preocupan".



La diputada por el Distrito de Zitácuaro subrayó que ya son ley, iniciativas que promovimos a favor de las mujeres, de las niñas, niños y adolescentes, destacó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Zitácuaro, Mich., a 22 de septiembre del 2023.- En la Carpintería Garduño, ubicada en la calle Aldama norte, casi esquina con González Ortega, Toño Ixtláhuac puso en marcha el programa "100Do Solidarios".

A través de esta iniciativa el #GobiernoDeSoluciones apoya a distintos

talleres y oficios de los zitacuarenses con herramienta y equipo, a fin de mejorar sus condiciones de trabajo y continúen realizando su actividad en favor del desarrollo económico de Zitácuaro.

El presidente municipal destacó que esta acción es una más de las iniciativas que realiza la actual administración en favor de la economía local y visitar lugares como éste, a manera de reconocer su trabajo y aportación a la economía de La Heroica.

Finalmente el edil entregó herramienta a Omar Garduño García, responsable de esta carpintería y un reconocimiento por su trayectoria en dicho oficio.

Se la rifa alumno del Cecytem, gana 3 premios de ciencia en Brasil

- Obtuvo los tres principales galardones en Infomatrix 2023.

Blumenau, Brasil, 26 de septiembre de 2023.- Cristófer Castro Álvarez, alumno del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), ganó los tres premios principales en Infomatrix 2023, el concurso latinoamericano de proyectos estudiantiles de ciencia y tecnología que celebró del 16 al 23 de septiembre en Brasil.

El estudiante del plantel Maravatío consiguió el primer lugar en la categoría de Cortometraje; una medalla de platino al mejor estudiante por el trabajo de calidad; y la mención de excelencia por el tema que abordó en su proyecto y el perfecto desempeño para exponerlo.

El evento fue convocado por la Sociedad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología (Solacyt), y se dieron cita más de 2 mil jóvenes de países latinoamericanos como Ecuador, Chile, México Argentina, Colombia y Bolivia.

Cristófer, junto con su asesora, Patricia Mendiola García, presentó el cortometraje La belleza de este mundo, el cual aborda la ansiedad social de un alumno al que le cuesta mucho trabajo relacionarse e interactuar con sus compañeros y en cada clase recuerda todo lo que ha vivido por este problema.

"Uno de los ejes transversales del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, es brindar educación de calidad y espacios óptimos para su desarrollo académico e integral, para que se preparen con las herramientas de vanguardia y alcancen sus sueños, y seguimos esa línea de trabajar para los jóvenes de Michoacán", dijo el director general del Cecytem, Víctor Manuel Báez Ceja, al reconocer el talento del estudiante y el trabajo de su asesora.

Por su parte, el director del plantel, Zeferino León Santoyo, dijo sentirse contento y orgulloso por los premios ganados por Cristófer, de quien destacó, es un alumno extraordinario y digno representante del Cecytem.



Cristófer Castro Álvarez, alumno del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), ganó los tres premios principales en Infomatrix 2023, el concurso latinoamericano de proyectos estudiantiles de ciencia y tecnología que celebró del 16 al 23 de septiembre en Brasil.

Religión católica se pronuncia en favor de la donación de órganos y tejidos con fines de trasplante



La religión católica michoacana se pronunció en favor de la donación de órganos y tejidos con fines de trasplante, durante la homilía ofrecida este domingo en la Catedral de Morelia, ante las familias de donadores fallecidos.

La religión católica michoacana se pronunció en favor de la donación de órganos y tejidos con fines de trasplante, durante la homilía ofrecida este domingo en la Catedral de Morelia, ante las familias de donadores fallecidos.

El sacerdote oficiante, ofreció la celebración religiosa en busca de la sanación del dolor de las familias que perdieron un ser

querido, pero que en medio de dicha pena accedieron a la donación de órganos y tejidos, que posteriormente fueron trasplantados en otras personas y que así, salvaron sus vidas o volvieron a ver, gracias a aquella donación.

La ceremonia religiosa es organizada cada año, con motivo de la Semana Nacional de la Donación, por las familias con personas fallecidas donadoras, a la que asiste como

invitada la coordinadora de donación del Hospital General Regional No.1 Morelia Charo (HGR) No. 1, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán, doctora Gricelda García Gamiño,

En la escalinata del Altar Mayor de la Catedral de Morelia, las familias donadoras colocaron las fotografías de sus seres queridos, que, gracias a la magia de la donación, con su muerte dieron vida y devolvieron la vista a otras personas de diversos puntos del país.

Entrevistada al término de dicha ceremonia, García Gamiño explicó que desde el 2016 en voz de su Cardenal don Alberto Suárez Inda, la iglesia católica michoacana se ha pronunciado en favor de la donación de órganos y tejidos con fines de trasplante, lo que ha ayudado sobre manera a elevar el número de donaciones en el HGR No. 1 del IMSS e Morelia, dado que la mayoría de la población michoacana profesa esta religión.

Sin embargo, añadió que existen acercamientos con otras religiones como la cristiana, que hizo el mismo pronunciamiento en favor de donar corazón, hígado, riñones, hueso, piel y córneas, del cuerpo de un fallecido para que, al trasplantarse en otras

personas, éstas puedan seguir viviendo.

“Aunque el IMSS es una institución laica, no podemos sustraernos al deseo de las familias donadoras de acompañarles en su proceso de dolor por la partida de un ser querido en su ceremonia religiosa, por lo que nuestra presencia obedece a seguir con nuestra solidaridad, desde el momento en que solicitamos la donación en el hospital, durante la procuración de órganos y tejidos en el quirófano, así como en la entrega del cuerpo y más aún en estos momentos en que continúan con el dolor por la partida de su ser querido”, dijo.

A pregunta expresa sobre lo que piensa la sociedad michoacana en el sentido de que un cuerpo sin órganos y tejidos difícilmente alcanza el cielo, García Gamiño externó que “dicho pensamiento ya es al contrario, puesto que en el momento mismo en que dentro del quirófano un donador cede sus órganos y tejidos, desde ese preciso momento ese cuerpo ya se ganó sus alas y se convierte en un ángel”, de acuerdo a las creencias religiosas”.

Finalmente hizo un llamado a la sociedad michoacana a dejar atrás mitos y tabúes acerca de la donación de órganos y tomarle la palabra a la magia del acto de solidaridad, bondad y amor hacia el prójimo a través de la donación de corazón, riñones, hígado, hueso, piel y córneas, de una persona fallecida, para poder dar vida y devolverles la vida a otras personas.

Se invierten 4 mil 854 mdp en obras carreteras multianuales

- SCOP presenta avances en la intervención de las vialidades



Morelia, Michoacán, 26 de septiembre de 2023.- La Secretaría de comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) invierte 4 mil 854 millones de pesos en 17 obras carreteras multianuales que se desarrollan en todas las regiones del estado.

El titular de la dependencia, Rogelio Zarazúa Sánchez, presentó los avances en seis vialidades que en conjunto suman 214.5 kilómetros. Detalló que el libramiento de Zamora presenta un 20 por ciento de desarrollo en sus 12.2 kilómetros; mientras que el libramiento de Peribán un 35 por ciento de progreso en sus trabajos sobre 4.5 kilómetros de vía.

Reportó la conclusión de 12.4 kilómetros de la Cointzio-La Huerta, inaugurada la semana pasada; en tanto que la Cuitzeo- Zináparo, la más larga de las carreteras que será intervenida por la administración estatal, con 122 kilómetros, arrancó el pasado fin de semana y registra un avance del 10 por ciento.

Se trabaja también en la carretera Epitacio Huerta-Tlalpujahua, que presenta un 5 por ciento de avance en la atención de 58.2 kilómetros de vía; informó que los trabajos que se realizan en 5.2 kilómetros del libramiento Martí Mercado, en La Piedad, llevan un 31 por ciento de avance, la cual será una vialidad muy importante para conectar con la carretera Ecuandureo-La Piedad, misma que atendió la empresa concesionada RCO y que recién acaba de concluir, para ser transitada por la población a libre peaje.

En total, las 17 obras carreteras multianuales en Michoacán tendrán una intervención de 680 kilómetros, y mantenimiento hasta el año 2027.

Suman 16 días acciones de protesta de agremiados al SUTOPDSSM

- Se dicen más fuertes que nunca para defender sus derechos laborales

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de septiembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Suman ya 16 días desde que agremiados al Sindicato Único de Trabajadores de Organismos Públicos de los Servicios de Salud de Michoacán (SUTOPDSSM) iniciaron acciones de protesta para exigir la firma del contrato colectivo de trabajo.

Como muestra de voluntad en días pasados se retiraron y dieron una tregua, pero nuevamente retomaron este movimiento con el que pretenden que el Gobierno del Estado, firme el Contrato Colectivo de Trabajo, pues se trata de un laudo ganado ante diferentes instancias.

Al respecto Martha Hernández Mejía comisionada de la SUTOPDSSM en la Jurisdicción Sanitaria No 3, expuso que anteriormente estaban paralizadas las oficinas de las Jurisdicción Sanitaria en todo el estado así como áreas administrativas de hospitales, clínicas y centros de salud. Sin embargo para no afectar más al ciudadano, por el momento solo tienen tomadas las 8 jurisdicciones así como la delegación administrativa del estado.

Dijo que este lunes, el secretario general de SUTOPDSSM visitó esta ciudad donde tuvo acercamiento con la base y los llamó a continuar, por lo tanto, sí sigue sin haber acuerdo estarían intensificando las acciones



Suman ya 16 días desde que agremiados al Sindicato Único de Trabajadores de Organismos Públicos de los Servicios de Salud de Michoacán (SUTOPDSSM) iniciaron acciones de protesta para exigir la firma del contrato colectivo de trabajo.

de protesta, esto sin afectar a los ciudadanos que no tienen culpa del problema.

“Estamos más animados que nunca, hay más personal en la toma, estamos dispuestos a dar el máximo, no nos vamos a rendir; si la intención del gobierno es que nos cansemos, estamos más puestos que nunca y no vamos a bajar la guardia hasta lograr el objetivo”, expresó.

Todo listo para las fiestas cívicas de la tenencia de Coatepec de Morelos

- Diferentes actividades se tienen listas

H. Zitácuaro Michoacán, 26 de septiembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Todo se encuentra listo para que la tenencia de Coatepec de Morelos celebre el 268 aniversario del natalicio de Don José María Morelos y Pavón.

Para honrar esta fecha se han dispuesto diferentes actividades, en las cuales la población de Zitácuaro y sus alrededores puede participar.

En entrevista, la Jefa de Tenencia, María Elena Valdez Rivera, señaló que tras la pandemia se ha tratado de rescatar estas fechas y celebrarlas en grande, por lo que se pretende una asistencia masiva de habitantes del lugar así como visitantes.

De acuerdo al programa el viernes 29 de septiembre a las 4:00 de hará la pega de bando en la presidencia municipal, luego se tendrá un recorrido por las diferentes manzanas hasta terminar en el centro de la tenencia. El día 30 de septiembre a las 6:00 será el izamiento de bandera en la tenencia y a las 7:45 será en el jardín central de la ciudad, a las 10:00 el tradicional desfile y el acto en punto de las 11:00 de la mañana.

Ese mismo día a las 4:00 de la tarde juegos de basquetbol y a las 7:00 PM el tradicional baile gratuito con sonido. El domingo 1 de octubre a las 10:00 de la mañana una cabalgata que comenzará en el Fovissste y recorrerá todas las localidades de la tenencia; a las 11:00 torneo de basquetbol, y a las 5:00 de la tarde jaripeo baile con la presencia de las Estrellas de Tuzantla y los filósofos de Tierra Caliente.

Finalmente el día lunes 02 de octubre de 2:00 a las 5:00 de la tarde se tendrá juegos mecánicos gratuitos para todos los niños que acudan.

Cómo jefa de tenencia del lugar, invitó a toda la población de los alrededores de Zitácuaro a ser parte de las actividades y acudir a disfrutar de los antojitos que se venden durante las fiestas cívicas, que pueden ser desde corundas, tamales de espiga, rosquetes y el tradicional mole de San Pancho.



Todo se encuentra listo para que la tenencia de Coatepec de Morelos celebre el 268 aniversario del natalicio de Don José María Morelos y Pavón.



Muy animados encontramos a estos matrimonios en el baile de "Encuentro Matrimonial"; entre ellos don Gilberto Rueda y esposa, Dr. Francisco Cobarruvias y esposa, don Pancho y esposa, Manolo y esposa.

Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

Los invitados del Presidente

Siempre que queremos convivir invitamos a los mejores amigos, y si es que llega alguien a nuestra celebración, que no conociamos, suele tratarse de una persona incómoda, por lo menos mientras "se rompe el hielo", y aunque no se puede negar que en algunas ocasiones se llegan a tener agradables experiencias, lo cierto es que casi siempre esperamos ver o contar con los que deseamos estén o sean parte de esa celebración o reunión.

En ese marco de las celebraciones, recordamos lo que acaba de pasar en éste 16 de septiembre el año en curso (2023), fecha en la que los mexicanos recordamos la independencia de México, con un desfile cívico y militar en todo el país, pero en especial en la plaza de la república, en el centro de la ciudad capital de la República Mexicana, y en ésta ocasión el Presidente Andrés Manuel López Obrador, tuvo la idea de invitar a desfilan a un contingente ruso.

Quien preside el ejecutivo nacional, decidió no invitar al poder judicial por "no tener buenas relaciones", pero sí a un país que le declaró la guerra a otro infinitamente menos en territorio y poderío militar.

Si bien es cierto que a la casa se invita a los amigos o a la gente con quien nos llevamos mejor, México no es la casa únicamente del Presidente sino de todos los que a él representa, y ha de prevalecer el respeto a los poderes, por lo que no debe omitir por protocolo, siquiera, darle el lugar que merece cada poder, en especial en fechas importantes. Además, considerando que son muy pocas las fechas en las que coinciden los representantes de la unión, no hay lugar para berrinches o desavenencias, no, si lo que les importa realmente es lo que representan a todos.

No es la primera vez que el ejecutivo nacional, realiza éste tipo de invitaciones a personajes que representan represión y abuso en sus países, hay que recordar que ya lo había hecho en el 2021, cuando invitó a Miguel Díaz-Canel Presidente de Cuba, que ha seguido los pasos del comunismo de Castro

Habrà que preguntarnos, ¿nos conviene a los mexicanos que nos vean tan cercano con países que tienen conflictos constantes y sonantes con el vecino inmediato, con el que tenemos el mayor trasiego de comercio; EEUU? ¿O se trata de una afrenta directa y la mayoría de las y los mexicanos ni siquiera estamos enfrentándonos de manera indirecta con otras potencias militares y económicas?

Definitamente los nuevos libros de texto, son muestra del porque el Presidente, no está en desacuerdo en lo mínimo con el contenido que se apega al comunismo más que a cualquier otra doctrina, aunque, por otro lado, no es, o no se trata de algo nuevo, pues cada Presidente y sus secretarios de educación han hecho lo mismo, tratar de poner sus ideologías en los planes y programas de estudio arrebatando la oportunidad de que cada sujeto seamos los que decidamos qué y cómo pensar.

La presencia de figuras de poder en eventos públicos tumultuarios, definen el claro pensamiento del ejecutivo, lo mismo que la omisión o la falta de atención para invitar a las personalidades que deben estar en cada momento.

México, ha tenido grandes representantes en sus relaciones internacionales, desde José Muñoz Cota, grande como orador y en la oratoria, hasta Alfonso García Robles, Michoacano ilustre que además fuera ganador del premio nobel de la paz por su trabajo en favor de la no proliferación de armas químicas en nuestra región. Por lo que la política exterior ha de ser de respeto y no intromisión en asuntos que no son propios de las y los mexicanos, de modo que debe prevalecer el respeto estricto y debería por lo menos entre países que se encuentren en guerra, no hacer notar de alguna manera preferencia por alguna de las partes.

Definitivamente el disgusto de Ucrania, por invitar a los rusos a desfilan en fecha celebre como lo es el 16 de septiembre, como la de una gran parte de los cubanos porque en su momento el Presidente de México invitara a su semejante cubano, también se suma a los pronunciamientos de España o Perú, con quienes se ha tomado distancia y hasta se han declarado como personas no gratas.

Esperemos que se pueda tener más cuidado en las personas que se invitan a eventos solemnes o de relevancia para las y los mexicanos, pues, así como en su momento fue una grosería decirle a un mandatario "comes y te vas", hoy es una acción retadora lo que hace el primer mandatario, considerando las tensiones entre las potencias mundiales, esperemos que las repercusiones no sean prontas o no existan, pero qué ganas o necesidad de hacerle cosquillas al niño.



Tránsito del Estado realiza campaña de combate a la violencia de género

- Se replicó en las delegaciones de todo Michoacán

Morelia, Michoacán a 25 de Septiembre del 2023.- Como parte de las acciones de concientización entre el personal policial que se desempeña cotidianamente en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), elementos de la Dirección de Tránsito y Movilidad llevaron a cabo la campaña 'Tránsito Contigo'.

Dicha acción se replicó en las delegaciones de tránsito a lo largo del territorio estatal y tiene como objetivo crear conciencia entre el personal operativo y administrativo, sobre la importancia del combate a la violencia de género en todas sus formas.

Además, se socializó y compartió entre los agentes el Protocolo Nacional para la Actuación Policial ante Casos de Violencia Contra las Mujeres y Femicidio, con la finalidad fortalecer sus conocimientos sobre cómo actuar ante estos hechos y proteger a las ciudadanas.

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) ha establecido el 25 de cada mes como 'Día Naranja', por lo que exhortamos a la población femenina a denunciar cualquier acto de violencia al teléfono de emergencias 911 o de denuncia anónima al 089.



Como parte de las acciones de concientización entre el personal policial que se desempeña cotidianamente en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), elementos de la Dirección de Tránsito y Movilidad llevaron a cabo la campaña 'Tránsito Contigo'.

Vinculan a proceso a presunto responsable de maltrato animal, cometido en agravio de 51 ejemplares caninos y felinos

- El pasado mes de mayo, mediante una orden de cateo, fueron asegurados 32 caninos, principalmente mestizos y 19 felinos domésticos vivos. También se encontraron 14 cadáveres de estos ejemplares.

Morelia, Michoacán, a 26 de septiembre de 2023.- La Fiscalía General de Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Cesar "N", por su posible relación en el delito de maltrato animal, cometido en agravio de 51 ejemplares caninos y felinos; hechos ocurridos en esta ciudad.

El pasado mes de mayo, personal de la Unidad de Investigación y Persecución del Delito de Maltrato Animal, acudió a un domicilio a un domicilio ubicado en la calle Santos Degollado de la colonia Chapultepec Sur, para llevar a cabo actuaciones con relación a un reporte que hacía referencia de que en dicho inmueble se encontraban más de una decena de animales hacinados.

Tras acudir y dar cumplimiento a dicho mandante judicial, personal de la institución aseguró 32 ejemplares caninos, principalmente mestizos y 19 felinos domésticos, más 14 ejemplares caninos y felinos fueron encontrados sin vida.

Las 51 mascotas, quedaron bajo el resguardo de la autoridad, mientras que el agente del Ministerio Público reunió datos de prueba de la posible participación de Cesar "N", en el delito de maltrato animal, por lo que, una vez judicializada la Carpeta de Investigación, fue citado a audiencia ante el Juez de Control, quien resolvió vincularlos a proceso y fijar un plazo de un mes para el cierre de la investigación.

Con estas acciones, la FGE ratifica su compromiso de aplicar la ley ante hechos que atenten contra el ambiente y la fauna.

CIRUGÍA NEUROLÓGICA
CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA



Dr. Gervith Reyes
Neurocirujano y Neurologista

www.drgervith.com

contacto@drgervith.com

(55) 56783727 Citas
(55) 2240 0481 Urgencias

Agenda una consulta



ELECTROENCEFALOGRAMA
ELECTROMIOGRAFIA

ZITÁCUARO	AGENDA TU CITA	CDMX
Salazar Nte. No. 10 Col. Cuauhtémoc 715 153 3767	Hospital Ángeles Acoxpa Consultorio 100 55 5678 3722 Centro Médico Dalinde Consultorio 506 55 5574 7925	

Regala

Con estilo
personaliza
Agendas 2024

Grabadas
Desde una pieza

(715) 110-06-65
Matamoros Pte. No. 2 H. Zitácuaro, Mich.



CONSULTORIO V.I.D.A.
Valoración Integral Diagnóstica Avanzada

Responsable
Dr. Juan Daniel Cruz Munguía
Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CD. MX.
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hiperuricemia por el ITESI campus CD. MX.
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?
Realizamos estos estudios



M.A.P.A.



Electrocardiograma



Holter

Control de enfermedades crónicas como hipertensión diabetes, renales, tiroideas, cardiacas, cerebrales.

Si eres mayor de 40 años

¡¡Chécate!!

Fijo Consultorio:
715-688-11-40

Celular Consultorio:
715-123-41-14

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D. H. Zitácuaro, Michoacán.